

# Oposición declara su gane y rechaza cómputos, Panamá

Panamá, mayo 9 (Reuter). Los candidatos opositores se declararon hoy gobierno electo de Panamá y rechazaron por fraudulentos los primeros cómputos oficiales sobre la elección presidencial del domingo. "Ya somos el gobierno electo", dijo en conferencia de prensa el candidato a la primera vicepresidencia por la Aianza Democrática Opositora Civilista (ADOC), Ricardo Arias Calderón. La oposición dice haber ganado el comicio en una

proporción de 3-1. "Nuestro triunfo es cada vez más reconocido y cada vez más aceptado", afirmó el candidato presidencial Guillermo Endara. Dijo que varios gobiernos democráticos de América habían prometido hacer público el reconocimiento de su victoria.

En Washington, la Casa Blanca anunció hoy que los Estados Unidos están considerando, entre otras

—Pasa a la página 61—



**FRACASA GOLPE.** Ciudad de Guatemala, Mayo 9 (AP-Cablefoto). Rodeado por miembros de la guardia presidencial, el presidente Vinicio Cerezo informa sobre el fracaso de un intento de golpe de estado. Dijo que la situación estaba controlada y que varios militares han sido arrestados.

## Alemania Occ. condiciona reanudar ayuda a sandinistas

Bonn, mayo 9 (DPA). El jefe del gobierno alemán, Helmut Kohl, condicionó hoy la reanudación de la ayuda alemana al desarrollo de Nicaragua, congelada desde 1983, a que el gobierno sandinista cumpla con las obligaciones contral-

das en el acuerdo de Esquipulas.

"En manos del gobierno sandinista está el crear las condiciones políticas necesarias para que restablezca la ayuda alemana al desarrollo", dijo Kohl, en entrevista

—Pasa a la página 84—

## Sandinistas reconocen que deben operar más cambios

Bonn, mayo 9 (DPA). El gobierno de Nicaragua reconoció hoy en Bonn que deberá operar más cambios en su actual política en pos de una democratización y de la recuperación económica del país.

Así lo expresó hoy el

## Japón pide a EU aclare caída de avión con bomba

Tokio, Mayo 9 (DPA). El gobierno japonés pidió hoy a Estados Unidos "aclarar las circunstancias" bajo las cuales un avión de guerra norteamericano cayó al mar en 1965 desde el portaaviones "Ticonderoga", hundiéndose a 5.000 me-

viceministro de Ayuda Internacional de Nicaragua, Pedro Blandón, integrante de la delegación del presidente nicaraguense Daniel Ortega, en visita de trabajo en Alemania Occidental, en una reunión con el

—Pasa a la página 84—

# Bush anticipa una posible intervención en Panamá

Washington, mayo 9 (Reuter). El presidente George Bush dejó hoy abierta la opción de una intervención militar en Panamá y dijo que la oposición derrotó de manera contundente al candidato del general Manuel Noriega en las elecciones del domingo.

Bush exhortó a Noriega —el hombre fuerte de Panamá—, a respetar los resultados de la elección. "A pesar de masivas irregularidades en los comi-



## Presidente Bush será sometido hoy a control médico

Washington, Mayo 9 (Reuter). El presidente George Bush será sometido a un examen médico de rutina mañana en el Hospital Naval Bethesda, informó hoy la Casa Blanca.

A Bush, que cumplirá 65 años el 12 de junio, se le hará una radiografía de tórax, pruebas auditivas, exámenes de ojos, electrocardiograma, examen de alergia, análisis urinarios, examen dermatológico y un exa-

—Pasa a la página 35—

**CONDICIONADA.** Bonn, Mayo 9 (AP-Cablefoto). El presidente alemán federal, Richard von Weizsaecker, dijo hoy que será condicionada la ayuda a los sandinistas.

## Alfonsín a toma de posesión del Pde. paraguayo

Buenos Aires, mayo 9 (DPA). El presidente argentino Raúl Alfonsín viajará el lunes próximo, un día después de celebrarse en el país las elecciones presidenciales, a Asunción para asistir a la jura como presidente del Paraguay del general Andrés Rodríguez.

Según fuentes gubernamentales en Buenos Aires, el presidente argentino cumplirá de esta manera con su compromiso de asistir a las

—Pasa a la página 61—



## Israel rinde homenaje a los caídos en guerras

Jerusalén, Mayo 9 (DPA). El ulular de las sirenas en todo Israel durante dos minutos marcó hoy el homenaje de los israelíes a sus caídos por la independencia, pocas horas antes del comienzo de las celebraciones del 41 aniversario de la proclamación

del estado israelí.

Mientras las sirenas aullaban, todo el país quedó prácticamente paralizado. Los automóviles se detuvieron y sus ocupantes salieron del vehículo y permanecieron firmes. Las banderas ondeaban a media asta y

—Pasa a la página 41—

## Senador Bob Dole pide sea reanudada ayuda a Contras

Washington, mayo 9 (AP). El dirigente republicano del Senado Bob Dole pidió hoy la reanudación de la ayuda a los rebeldes nicaraguenses si el gobierno de Managua no cumple sus promesas de efectuar elecciones libres o desconoce sus resultados.

En declaraciones formuladas ante la Comisión de Elecciones Libres y Justas en Nicaragua, un grupo financiado privadamente, el senador por Kansas dijo que no se siente optimista acerca de las perspectivas para esa elección.

—Pasa a la página 53—

## Carter informa a Bush sobre fraude en Panamá

Washington, Mayo 9 (DPA). El ex presidente Jimmy Carter afirmó hoy que el candidato de la oposición en las elecciones celebradas el domingo en Panamá, Guillermo Endara, recibió por lo menos las tres cuartas partes de los votos, pero el general Ma-

nuel Noriega y sus cómplices perpetraron una masiva falsificación de los resultados.

Al retirarse de la Casa Blanca, donde conferenció con el presidente George Bush, Carter dijo que en Panamá tuvo oportunidad de ver va-

—Pasa a la página 49—

**RECHAZA.** Ciudad de Panamá, mayo 9 (Reuter). El candidato presidencial de oposición, Guillermo Endara, rechazó hoy los cómputos preliminares revelados por el gobierno.



**FRAUDE EN PANAMA.** Washington, mayo 9 (AP-Cablefoto). El ex presidente norteamericano, Jimmy Carter, izquierda, que el domingo anterior estuvo como observador en los comicios de Panamá, se reunió hoy con el presidente George Bush. Carter dijo a Bush que se habían suscitado una serie de irregularidades encaminadas a favorecer al candidato oficial, en beneficio del "hombre fuerte de Panamá", Gral. Manuel Antonio Noriega.

—Pasa a la página 41—